LLAMA A NO DEJAR SOLO A AMLO EL DOMINGO

## El INE no tolera la consulta popular y esconde casillas, dice Sheinbaum

Apoyan acto por la reforma eléctrica 80 mil en el Monumento a la Revolución

## SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

A tres días del referéndum revocatorio, Claudia Sheinbaum encabezó un mitin en el Monumento a la Revolución donde criticó que los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) no toleren la consulta popular, pero si gozan de privilegios, como tener un salario mayor al del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Ante más de 80 mil personas que llegaron desde el mediodia, la jefa de Gobierno—quien solicitó el descuento de su jornada laboral— lanzó un discurso contra los consejeros electorales "porque no tienen autoridad moral para actuar", pues desde los comicios de 2006 les pasó desaper-

▼ La jefa de Gobierno dijo que futuros presidentes no podrán ignorar este tipo de procesos. Foto Marco Peláez cibido el fraude electoral en favor de Felipe Calderón, y ahora, en el contexto de la consulta, "esconden casillas y no difunden el ejercicio".

Destacó la importancia del proceso, que no podrán ignorar los futuros presidentes de México, pues cada tres años estarán sujetos a la voluntad del pueblo. Minutos antes, el productor Epigmenio Ibarra preguntó que si se hubiera aplicado a Calderón, "¿cuántas vidas se habrían salvado a costa de la guerra contra el narcotráfico?

"Desde el Monumento a la Revolución le decimos que no lo van a vencer las calumnias; nada, porque tiene un pueblo que lo acompaña. El presidente Andrés Manuel López Obrador no está solo", afirmó Sheinbaum ante miles que no dejaron de gritar "¡yo!", a la pregunta de ¿quién va a participar en la consulta del domingo?

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, y la presidenta de la organización Que Siga la Democracia, Gabriela Jiménez, invitaron a apoyar al mandatario a fin de continuar el proceso de transformación que comenzó en 2018.

Desde Paseo de la Reforma la zona estaba abarrotada; sin importar el calor, los asistentes ondearon banderas en apoyo al Presidente y a la Cuarta Transformación. Las calles aledañas eran las únicas vías por las que se podía transitar libremente.

que se podía transitar libremente. En el acto para defender la propuesta de reforma eléctrica del Presidente, Sheinbaum hizo un llamado a los diputados "a que hagan historia", a dejar atrás el partidismo, las leyes de Enrique Peña Nieto y a votar en favor de los cambios.

"¿Qué ganamos con la reforma del presidente López Obrador? Soberanía, bienestar, futuro, esperanza. ¿Queremos energías renovables? Por supuesto que sí, pero sin el saqueo de las tierras de los campesinos. ¿Queremos energías limpias? Por supuesto que sí, pero no a costa de subsidiar la transmisión a las grandes trasnacionales", dijo Sheinbaum, quien horas antes consideró que como jefa de Gobierno no tiene por qué dejar de hablar del tema, cuando está de acuerdo como experta en energía y al ser parte del movimiento; no obstante, no descartó que haya reclamos del INE.

Miguel Torruco, diputado federal de Morena, explicó los beneficios que implica la modificación de tres artículos de la Constitución, como el fortalecimiento de la Comisión Federal de Electricidad, la transición energética y la salvaguarda del litio en México.

Las imágenes aéreas mostraron sillas vacías que iban a ser ocupadas por invitados especiales, quienes prefirieron subir al templete para respaldar a Sheinbaum y a los dirigentes de Morena. Allí estaban integrantes del gabinete federal y local, alcaldes, diputados y líderes de organizaciones sociales.

Con la consigna de "no somos acarreados", llegaron decenas de personas en camiones procedentes de Xochimilco y Tlalpan. Maricruz y Elizabeth dijeron que hay que apoyar al presidente López Obrador en las reformas para seguir con el apoyo que no habían recibido en otro gobierno, como las becas para estudiantes y madres solteras. Los autobuses se estacionaron antes de las 4 de la tarde en Tolsá y llegaron hasta Balderas.

Con información de Rocío González Alvarado y Elba Mónica Bravo



▲ ▼ A pesar del calor, miles de personas acudieron al llamado de la dirigencia morenista y refrendaron su apoyo a la propuesta de cambios del presidente López Obrador y respondieron positivamente a la pregunta de si votarán el domingo. Fotos Luis Castillo





## La Crónica de Hoy p.11

## "Aunque se enoje el INE", Sheinbaum llama a votar por la Revocación de Mandato

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum ignoró la veda que existe para promover la consulta de Revocación de Mandato y aprovechó, en un plan con maña, el mitin que se organizó en el Monumento a la Revolución supuestamente para defender la reforma energética, lo que fue aprovechado por la mandataria capitalina para llamar a votar por el ejercicio ciudadano del domingo y de paso lanzarse contra el Instituto Nacional Elec-

toral (INE) e incitar a los morenistas presentes a lanzar coros en apoyo al presidente Andrés Manuel López Obrador.

Cientos de morenistas arribaron a las inmediaciones del Monumento a la Revolución a bordo de decenas de autobuses que los trasladaron de las distintas alcaldías gobernadas por la 4T. El motivo, apoyar la supuesta Reforma Eléctrica del gobierno federal, que fue el pretexto para lanzar el llamado para acudir el domingo a apo-



La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum.

yar la Revocación de Mandato.

"Ahora también quiero hablar de algo más, aunque se molesten los consejeros del Instituto Nacional Electoral", dijo Sheinbaum quien ya traía el discurso para convocar a las huestes de Morena a acudir el 10 de abril a las casillas y apoyar con su voto la continuación de López Obrador por los tres años que le quedan de gobierno.

Sheinbaum, adoptando las palabras que ha pregonado el presidente López Obrador en contra de los consejeros del INE, aprovechó el mitin para criticar a los funcionarios del órgano electoral y señalar que ellos no toleran la consulta (del domingo) ni "tienen autoridad moral".

En el mísmo tenor, la mandataria capitalina insistió en tratar de descalificar las actuaciones de los consejeros del INE al señalar que "en el fondo odían la participación del pueblo".

Como si estuviera en campaña por un puesto de elección popular, Sheinbaum arremetió contra los funcionarios del órgano electoral y no cesó en descalificarlos. "No toleran la consulta popular, pero eso sí, nunca vieron la compra del voto, bajaron candidatos de la contienda por su parecer personal sin argumentos legales y esconden las casillas para que la gente no participe. No difunden, pero eso sí, ganan más que el presidente de la República!", expresó\* (Mario D. Camarillo)

"Los Consejeros no difunden, pero eso sí, ganan más que el presidente de la República"